
证券代码：301108                        证券简称：洁雅股份 

 

铜陵洁雅生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-002 

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研       分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

 现场参观           其他                

参与单位名称及

人员姓名 

【华泰证券】：孙丹阳；【瑞和投资】：顾芸芝。 

 

时间 2023 年 2 月 7 日  14:00-16:30 

地点 
铜陵市狮子山经济开发区地质大道 528 号   

铜陵洁雅生物科技股份有限公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理、董事会秘书：胡能华 

董事、财务总监：杨凡龙 

证券事务代表：徐文丽 

  

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

 

一、公司基本情况介绍： 

铜陵洁雅生物科技股份有限公司成立于 1999 年，2008 年

整体改制为股份公司，2021 年 12 月 3 日登陆深交所创业板。

公司是一家专注于湿巾类产品研发、生产与销售的专业制造

商。公司湿巾产品涵盖婴儿系列、成人功能系列、抗菌消毒系

列、家庭清洁系列、医用护理系列和宠物清洁系列等六大系列

60 多个品种。公司主要客户为 Woolworths、金佰利集团、强

生公司、欧莱雅集团、宝洁公司、高乐氏公司、利洁时集团、
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3M、贝亲等世界知名企业及国内母婴品牌 babycare。 

公司前三季度的营业收入为 5.26 亿元，净利润 1.29 亿元，

基本每股收益 1.59 元。三季度营业收入下降的主要原因是消

毒类湿巾产品销量大幅减少。 

公司秉承“诚信、和谐、创新、卓越”的企业经营理念，

通过多年潜心贯注于湿巾市场的开拓发展与经验积累，在技术

研发、质量控制、客户资源、产品种类等各方面形成了自身显

著的核心竞争优势。 

公司将通过内生增长和外延并购等举措，逐步形成以湿巾

为主业、化妆品为补充的业务格局。同时，不断通过加大研发

投入、工艺创新及质量控制来提升产品附加值，为客户提供更

具有竞争力的产品，保持公司可持续发展的活力和韧性。 

   二、问答环节： 

Q1：公司目前的订单情况怎样？ 

A:扣除消毒湿巾产品外，公司其他品类订单稳定。 

Q2：公司之前公告的技术研发中心升级项目怎样了？ 

A:技术研发中心升级项目已经启动，铜陵研发中心和上海

研发中心均已动工。届时，公司将形成双研发中心的格局，有

助于提高公司研发能力及业务开拓能力，进一步提升公司综合

竞争实力，满足公司的长远规划布局。 

Q3.公司上海研发中心的人员配置怎样？ 

A:预计初期 6-7 人，主要是化妆品配方和新产品的研发。 

Q4.公司与创健医疗的合作契机是什么？ 

A:创健医疗致力于重组胶原基生物材料的研发和生产，洁

雅股份也有意向朝这一领域发展，可谓是一拍即合。 

Q5：合资公司的产品品类有哪些？ 

A:目前的品类有敷贴、黏膜修复、漱口水等。 

Q6：公司 2022 年新增的客户有哪些？ 

A:因受疫情影响，公司 2022 年拓展新客户不及预期，新
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开发的潜在客户有 2-3 家。随着疫情管控的放开，2023 年，公

司在新客户、新领域的拓展将会打开新的局面。 

Q7：公司开发新客户的渠道？ 

A:公司主要采取参加展会、主动拓展、客户介绍等多种方

式积极拓展销售渠道，不断开发新客户，具体如下：1、参加

展会：通过参加广交会等大型进出口展览会、交易会等方式积

极尝试接触、拓展新客户；2、主动拓展：公司销售人员主动

联系并接洽各大主流湿巾品牌商并持续尝试匹配其合作需求；

3、客户介绍：公司在湿巾行业内深耕二十多年，积累了良好

口碑，获得业内客户广泛认可，部分客户通过现有客户推荐，

接洽公司商谈合作。 

Q8：消毒湿巾业务对公司的影响怎样？ 

A:2020 年新冠肺炎疫情在全球范围内爆发，消费者对消

毒湿巾的需求大幅上升，造成短期市场供需失衡，从而导致消

毒系列湿巾产品业绩急剧增长，但该类业绩增长具有一定偶然

性且存在不可持续的风险。目前，消毒系列湿巾订单逐步降至

疫情前的正常水平。 

Q9：公司的产线有排他性吗？ 

A:产线是没有排他性的，但是正式生产前都是需要客户验

证的。 

Q10：化妆品的毛利是多少？ 

A:化妆品的毛利在 50%左右，主要是来料加工业务。 

Q11：公司会在其他城市扩充产能吗？ 

A:目前还是以铜陵生产为主。 

Q12：目前，老板的工作重点是哪方面？ 

A:主要是战略和市场。 

Q13：公司有湿巾的自主品牌产品吗？ 

A:有的，但占比很小。主要是因为公司的主要优势在制造

端。 
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Q14：公司的人才培养战略如何？ 

A:企业的发展离不开人才，为了实现企业战略目标，公司

已将人才培养及后续梯队建设纳入工作重点。 

Q15：新产品的发展方向？ 

A:一是功能性：从化学合成往生物合成发展；二是环保性：

从不可降解往可降解发展。 

Q16：公司未来的业绩增长点在哪？ 

A:公司未来的业绩增长点主要在化妆品，未来，公司将利

用差异化方式，依托客户资源不断的开发化妆品业务。 

 

本次投资者交流会活动中，公司严格依照《深圳证券交易

所上市公司自律监管指引第 2 号——创业板上市公司规范运

作》等规定执行，未出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 2 月 8 日 

 

 


